



## Cuenta corriente

Alicia Salgado

alicia@asalgado.info

## Megacompra de medicamentos

• La industria tienen la percepción de que la Oficialía Mayor de la SHCP tiene mayor control sobre el proceso.

El calendario de la compra consolidada de medicamentos e insumos para la salud, dado a conocer por el equipo que coordinan la oficial mayor de la SHCP, **Raquel Buenrostro**, y el subsecretario **Hugo López-Gattell**, provocó entre los laboratorios y distribuidores la sensación de que tienen poco tiempo para planear la producción y entrega de medicamentos en dos meses.

El estudio de mercado que comienza hoy, en realidad es un mecanismo para "afinar" los datos que se tienen acumulados de cómo operó la compra consolidada del 2019, cómo se solicita el medicamento en las áreas de salud y cuántos registros sanitarios están vigentes y al día en la Cofepris, de **José Novelo** (para que no pase lo mismo que en el caso del metotrexato) y, finalmente, la revisión del sistema de subrogación bajo el que se rigen los institutos.

Hoy le puedo afirmar que la industria, nacional y externa, tienen la percepción de que la Oficialía Mayor tiene un mejor control sobre el proceso que el que comenzó en febrero de este año, porque se fueron afinando los mecanismos de comunicación y entendimiento y, si hay errores en el proceso se corrigen.

Pero no pasa lo mismo con el resto de los actores. De plano les irrita el tono de corrupción y amenaza que le imprime **López-Gattell** a todo, como si él no hubiera sido director general en la "época corrupta".

Por último, el monto de la compra que se inicia el próximo 21 de octubre para el 2020, suma cerca de 85 mil millones de pesos e incluye tres calendarios distintos, pero no entrega en un solo paquete en enero, sino prorrateada

en el año, donde se buscará en la política de asignación de al menos dos proveedores por clave, incorpore a laboratorios nacionales, extranjeros con tratado y también internacionales, pues el criterio será el del mercado: menor precio-mayor calidad.



### DE FONDOS A FONDO

#CTM... Hoy se presentará el libro conmemorativo de la CTM, que dirige **Carlos Aceves del Olmo**. La reunión será el marco para que la central refrende posiciones frente a temas fundamentales de la coyuntura: seguridad social, pensiones y T-MEC.

No se sorprenda de la visión positiva que muestra **Aceves**, pues desde su encuentro con el presidente **López Obrador** se ha logrado buena interlocución, tanto con la secretaria de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**, como con el jefe de la Oficina de la Presidencia, **Alfonso Romo**.

#CFE-Pemex... Ante el aumento en la capacidad de refinación que ha logrado Pemex, de **Octavio Romero**, surge una pregunta logística-financiera: ¿cómo disponer de manera eficiente y sostenible, en términos medioambientales, de una mayor cantidad de combustible en México?

Se producen en promedio 152 mil barriles diarios del combustible y se exportan unos 63 mil barriles diarios, y los grandes consumidores siguen siendo la CFE, de **Manuel Bartlett**, el mismo Pemex y las grandes industrias.

El tema no es menor por la obligación de las empresas energéticas del Estado de cumplir con acuerdos y protocolos internacionales en ma-



teria de emisiones medioambientales.

Pero parece que la solución inmediata para contener emisiones de CO<sub>2</sub>, NO<sub>x</sub> y partículas es la instalación de Sistemas de Control de Emisiones con el uso de precipitadores electrostáticos, que han sido probados tanto en la termoeléctrica de Punta Prieta, como en la de Mazatlán por la CFE, de **Manuel Bartlett**. La inversión a realizar se equilibra con el bajo precio del combustible, que por lo pesado, ¡cada vez se precipita más! y no es albur.

Les irrita el tono de amenaza de López-Gatell como si él no hubiera sido director general en la “época corrupta”.



● Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud.